

# N i e d e r s c h r i f t

## über die 20. Sitzung

des Ortsbeirates Steinborn der Stadt Eisenberg  
am Mittwoch, den 12.09.2018

in das "Haus der Kirche" in Eisenberg-Steinborn

Beginn der Sitzung: 18:30 Uhr  
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr

Die schriftliche Einladung der Ratsmitglieder erfolgte am 29.08.2018. Die ortsübliche Bekanntmachung der öffentlichen Sitzung mit Angabe der Tagesordnungspunkte erfolgte in der Ausgabe vom 28.08.2018 des Amtsblattes der Verbandsgemeinde Eisenberg „Treffpunkt“.

### **Anwesend waren**

Anzahl der Ratsmitglieder:	15
Zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß geladen:	15
Anwesend waren:	14
Nicht anwesend waren:	1

### **Anwesend:**

#### Vorsitzende/r

Herr Alexander Haas

#### SPD-Fraktion

Herr Hans-Jürgen Furchtmann

Frau Angelika Piégsa

Frau Corinna Piégsa

Frau Eva-Maria Riße

Herr Wolfgang Schwalb

Herr Norbert Woitkowski

#### CDU-Fraktion

Frau Rosemarie Schilling

Frau Renate Unkelbach

#### FWG-Fraktion

Herr Jörg Brinkrolf

Herr Horst Eckel

Frau Carola Harnau

Frau Ivonne Hofstadt

Herr Wolfgang Hüther

Herr Horst Kaiser

Herr Jonathan Ruhl

#### von der Verwaltung

Herr Lothar Görg

Schriftführer

Frau Jutta Knoth

**Abwesend:**

FWG-Fraktion

Herr Horst Kaiser

Bürgermeister

Herr Adolf Kauth

Beigeordnete/r

Frau Claudia Fichter-Kaiser

Herr Peter Funck

Herr Georg Grünewald

**Tagesordnung:**

**Öffentlicher Teil**

1. Bericht Grüngremium
2. Ehrung verdienter Bürger/innen
3. Einwohnerfragestunde
4. Mitteilungen und Anfragen
5. Termine

**Nicht öffentlicher Teil**

1. Grundstücksangelegenheiten
2. Sachstand Spielplatz Umlandstraße
3. Mitteilungen und Anfragen

## 1. Bericht Grüngremium

Ortsvorsteher Haas berichtet vom "Dreck-Weg-Tag" am 24.08.18, der mit Unterstützung der Pfadfinder und einiger Ortsbeiratsmitglieder durchgeführt wurde. Zukünftig soll er im Frühjahr stattfinden, evtl. aber erst im Jahr 2020.

Die Schafe waren dieses Jahr nicht da, es wurde ein Bauer verpflichtet, der das Gebiet ökologisch bewirtschaftet, bisher konnte er seine Termine aber nicht einhalten.

Die Blumenwiese im Zentrum wurde dieses Jahr zum ersten Mal eingesät, durch den heißen Sommer wuchsen die Blumen nicht so gut, evtl. waren auch die Samen nicht die richtigen für diesen Zweck. Im nächsten Jahr soll das noch einmal ausprobiert werden

Im Oktober/November werden wieder die Grüngutcontainer aufgestellt. Containerpaten werden eingeteilt und OV Haas führt ein Gespräch mit dem Entsorger, ob auch Samstags eine Abfuhr durchgeführt werden kann. Die Termine werden veröffentlicht

Am Samstag, den 22.09.18 findet ab 14.00 Uhr eine Ortsbegehung statt.

## 2. Ehrung verdienter Bürger/innen

Bei der letzten Ortsbeiratssitzung wurde besprochen, dass Bürger, die sich in besonderer Weise engagieren, am Jahresende geehrt werden sollen. Jetzt soll dafür der Rahmen festgelegt werden und Vorschläge sind erwünscht.

## 3. Einwohnerfragestunde

Ein Bürger (Herr Reisch) bittet darum, die Parkplätze wieder zu einzuzeichnen, wie sie vor der Baumaßnahme gewesen seien. Er fragt nach, ob die Kölner Teller entfernt werden könnten. Sie seien nicht "Fußgängerverträglich". Die Autos würden abbremsen und nach den Teller wieder Gas geben, was zu unzumutbaren Lärmbelastigungen führe. Außerdem würde es beim Überfahren durch PKW's poltern.

Herr Schwitzgebel fragt nach, warum immer mehr Grünflächen in Steinborn verschwinden würden. Immer mehr Grünflächen vor Garagen würden als Parkplätze angelegt. OV Haas erwidert, dass die Flächen zum Verkauf angeboten wurden und es wäre so gewollt, dass Parkflächen angelegt würden.

Herr Schwitzgebel moniert, dass das neue Haus in der Lessingstraße sehr dicht am Bordstein stehen würde, dadurch würde die Straße so eng werden. OV Haas betont, dass das Thema bei der Ortsbegehung aufgenommen worden ist, außerdem würde dazu noch eine Begehung mit Frau Zerner vom Bauamt stattfinden.

Herr Schwitzgebel berichtet, dass der "Saustall" in der Richard-Wagner-Straße 48 unzumutbar sei. OV Haas erwidert, dass man nur reagieren könne, wenn Gefahr in Verzug sei oder Bürger gefährdet seien. Man müsse hier zwischen öffentlich und privat unterschreiben und jeder Bürger könne sein Grundstück so anlegen, wie es ihm gefalle.

Herr Reisch betont, dass die DFH damals versichert habe, dass die Garagenhöfe anteilig den Garagenbesitzern gehören, das wäre jetzt aber anscheinend nicht mehr der Fall. Frau Zerner erwidert, dass in Steinborn durch das vereinfachte Umlegungsverfahren die Garagenhöfe teilweise öffentlich sind und teilweise noch zu den angrenzenden Garagen gehören. Sie bietet allen Bürgern an, hier das Gespräch zu suchen.

Ein Bürger regt an, wenn das gemeinsame Geschwindigkeitsmessgerät angeschafft worden ist, dieses auch in der Beethovenstraße einzusetzen, da diese zur "Rennstrecke" geworden sei. OV Haas erwidert, dass es viele neuralgische Punkte in der VG Eisenberg, Winnweiler und Gölheim gäbe. Es werde ein Gerät angeschafft und man müsse die Aufteilung abwarten. Wolfgang Schwalb ergänzt, dass der VG-Rat erst den Beschluss gefasst habe, es müsse auch noch eine Person dafür ausgebildet werden, daher werde es noch eine ganze Weile dauern, bis das System eingeführt wird. Jonathan Ruhl ergänzt, dass er erstaunt sei, dass

die Autos in der Beethovenstraße seit der Änderung in eine 30-km/h-Zone nicht schneller wie vorher fahren würden.

#### **4. Mitteilungen und Anfragen**

Der "Donnersberger Treff" war in Steinborn zu Besuch, es kamen ca. 60 Senioren aus dem gesamten Donnersbergkreis, die Beteiligten waren alle sehr zufrieden. Sein Dank gilt den Helfern.

Mittlerweile wurde eine neue Beschilderung zur Fa. Gienanth angebracht, damit die Fahrzeuge nicht mehr in die Ramsener Straße einfahren und dort nicht wenden können.

Bei der Gehwegerneuerung in der Theodor-Storm-Straße ist bisher noch nichts passiert. In der Umlandstraße wird noch eine Rohrleitung erneuert. Die Maßnahmen beginnen frühestens Ende Oktober.

Die Pfalzwerke haben ein Sponsoring für eine Elektrotankstelle ausgelobt. OV Haas hatte sich hier beteiligt, aber leider keinen Zuschlag bekommen. Bei neuen Möglichkeiten wird er sich wieder bewerben.

#### **5. Termine**

Am Samstag, den 22.09. findet um 14.00 Uhr die Ortsbegehung statt.  
Das LWS Fußballturnier fällt aus.

Schriftführerin:

Jutta Knoth  
Verwaltungsangestellte

Vorsitzender:

Alexander Haas  
Stadtbürgermeister